
Pronuncia italiana – le doppie
la pronuncia delle doppie consonanti in italiano

In italiano le consonanti doppie hanno un suono diverso da quelle semplici, ma è difficile 
riconoscerle subito: ci vuole un po' di allenamento. E, purtroppo, alcune parole cambiano 
completamente di significato con le doppie rispetto alle singole. E quindi bisogna fare un 
po' di pratica e di attenzione.

Iniziamo con dire che tutte le consonanti in italiano possono essere doppie, ad eccezione 
di H che, essendo muta, non si pronuncia mai doppia e di Q. 

In realtà la lettera Q è un po' un caso a parte. Ci sono parole che hanno il suono Q 
raddoppiato ma non si scrivono con due Q. Si può avere CQ (Ad es ACQUA) oppure CCU 
(ad es TACCUINO). C’è una sola parola che ha la doppia Q : SOQQUADRO ma è poco 
usata.

Quando c’è una doppia, il suono della consonante diventa più “lungo” del solito e più 
marcato:

PALA PALLA 

ROSA ROSSA

Inoltre quando la consonante è singola, la vocale precedente è lunga. Invece quando la 
consonante si raddoppia, la vocale diventa breve.

P AA L A P A LL A

R OO S A R O SS A

Ci sono molte regole per sapere se una consonante è doppia oppure no, davvero troppe. 
Consiglio di fare esercizio ascoltando con attenzione il suono delle parole.

Leggi le parole ricordando di allungare il suono delle consonanti doppie

1. CARO

2. NONNO

3. PALLA

4. CARRO

5. PENA

6. TONO

7. NONO

8. NOTE

9. POLO

10.PALA

11. PENNA

12.CAPPELLO

13.TUTTA

14.NOTTE

15.TUTA

16.TORI

17.TONNO

18.CAPELLO

19.TORRI

20.POLLO


